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成长读本chéng zhǎng dú běnběn
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5 月 11 日下午 3 时，不少杭州家长都点

开了杭州外国语学校的官网，查询孩子是否

入围语言学习能力测评。

今年，共有近12000名符合条件的小学

毕业生报名杭外。

根据杭外今年的招生办法，在学生自

主报名、学校审核的基础上要通过电脑派

位的方式，按照招生计划数 1:6 的比例，

确 定 入 围 语 言 学 习 能 力 测 评 的 学 生 名

单。也就是说，电脑派位要从报名的学生

中随机抽取 1920 名学生参加语言学习能

力测评。

一位小学六年级班主任告诉记者，她做

了一个大致的统计，全班 40 多人中，10 位

左右报名杭外。

“因此摇中的孩子也不多，班里两人摇

中，已经算年级中比较多的了。”她表示，在

报名摇号前，不少家长也找她询问孩子的学

习情况，“我发现，很多家长都会主动分析孩

子的特点，看看孩子与学校是否匹配，还有

家长考虑得更多，比如公办和民办学校的特

色、分配生比例增加、学校软硬件等因素，多

方考虑后再进行选择。”

明天，对320个杭州市区小升初家庭来说，意味着“小升初”阶段的结束。

320名同学通过电脑派位和今天上午进行的语言学习能力测评，将最终被杭州外国语学校录取，成为今年小升初首批“上岸”的

幸运儿。

而对更多六年级孩子来说，小升初仍在进行时。目前，小升初的政策尚未发布，根据杭州市教育局之前的消息，小升初毕业

生信息确认计划在5月下旬进行，网上报名在6月上旬，民办初中电脑派位在6月中旬。

摇号杭外前
家长纷纷找班主任咨询
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五一小长假前后，杭州主城区的初三年

级一模考试成绩陆续出炉。很多初三家庭

非常关注一模，因为对将要中考的初三生来

说，一模考试有两个作用，一是作为分配生

学业成绩的一个重要组成部分，二是作为中

考志愿填报的参考。

其实，密切关注一模成绩的，除了初三

家长们，还有小升初的家长们。

为什么？

在很多小升初家长看来，本届初三生是

民办初中 100%摇号的首届毕业生，民办学

校不再有明显生源优势后，学业成绩如何？

还值得摇吗？

其实，早在 3 月初，不少小升初家长就

关注因疫情推迟的初三上期末考情况。

一位六年级妈妈告诉记者，自己有十多

个小升初群，每天还坚持看多位教育博主

的直播，为的就是从不同渠道了解民办初

中、民转公初中、公办初中的一模考试情

况。

她发现，高分段不再是热门民办初中

“独霸天下”，曾经默默无闻的普通公办初中

也有亮眼表现，特别是头部学生表现非常出

色。

“当然，我更关注孩子的对口初中表

现。”她坦言，对口初中一模学业成绩的强劲

令她意外，因为曾经这是一所头部学生凤毛

麟角的学校，“原本摇号民转公学校是我们

的第一选择，但目前，从学业上看，民转公学

校的优势也不太明显了。如果摇上，上下学

的时间成本也很高。”但她也纠结，对口公办

学校的生源强势后，学生的学业竞争力都很

强，“感觉以后校内争取分配生，公办可能也

会和民办一样‘卷’了。”

本报记者 金丹丹

记者在采访中发现，比起很多人想象中的

“不摇白不摇”，家长们更理性了，有家庭选择了

摇杭外，也有家庭坚定选择不摇。

杭州妈妈韩女士就是坚定的“不摇派”。“其

实，我自己对杭外非常向往。小时候没有考上杭

外，不知道多羡慕考上的同学。前些年，杭外还

要学校推荐，现在自主报名，人人都可以去，为什

么不争取一下？”韩女士说，杭外一直是心中的白

月光，虽然曾想着让儿子完成自己未实现的梦

想，但在理性分析后，她打消了这个念头。

韩女士说，儿子目前的学业成绩中上，自

律性较差，需要家长时不时在旁“敲打”。“说实

话，这样的娃去住校，很容易放飞了。自觉、自

律，能自激的孩子是适合的，我们刚好在反

面。”

她特别去考察了儿子将要直升的对口公办

初中。“学校硬件和师资、管理都不错，这几年也

一直处于上升势头，也留下了不少好生源。离

家近也是个优点，每天我们都可以看看孩子的

学习，和他聊一聊，青春期的孩子，还是需要家

长比较多的陪伴。而且在一个相对不那么‘卷’

的环境中，孩子的自信可能更容易树立。所以，

我们干脆就坚决直升了，连热门的民转公学校

也不想去摇了。”

家长徐女士选择摇号，也是开了几次家庭

会议细致分析后的决定。

“女儿直升的对口初中比较普通，而她的个

性，在一个充满竞争的环境中更能激发潜力。

因此，我们本来打算去摇号一所知名的民转公

学校。当然，她也一直向往杭外的氛围，英语从

小就喜欢，也比较擅长，去杭外，可以说是这次

小升初我们的最佳选择。”徐女士告诉记者，虽

然一家人都很期待去杭外读书，但也深知这不

仅需要运气，也需要实力，“孩子的学习能力不

错，但摇杭外、参加测评，不确定因素太大，我们

也尽量把心态放平。去报名摇号，更多的是想

多一次机会体验不同的小升初。”

不过，她笑称的“佛系摇号”却摇中了。

“运气好，也要实力好。班里只有她一个人

摇中了，同学们说她是‘全村的希望’，我也感受

到了她的压力。这两天，我也尽力做她的思想

工作，希望她放下‘偶像包袱’，轻装上阵，结果

是不可控的，尽力就好。能录取最好，没被录

取，也希望她不要觉得自己是被‘选剩下’的。

在整个过程中，她有内心的成长，才是我们最看

重的。”徐女士说。

摇还是不摇
家长们更理性了2

初三一模成绩
小升初家长密切关注
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明日杭外将录取320名新生
娃还没进初中，家长们已紧盯初三一模

小升初，火热进行时


